

Exportaciones récord en el primer bimestre (El Financiero 28/03/11)

Exportaciones récord en el primer bimestre (El Financiero 28/03/11) Arturo Robles Lunes, 28 de marzo de 2011

• Suman 50 mil 351 millones de dólares. En el primer bimestre las exportaciones mexicanas ascendieron a 50 mil 351 millones de dólares, el mayor monto reportado para igual periodo desde que se tienen registros (1980), y superior en casi diez mil millones dólares con respecto a enero-febrero de 2010. Mientras, las importaciones sumaron 50 mil siete millones de dólares, e igual que las exportaciones, observaron cifras récord. Así, la balanza comercial para ese periodo registró un superávit de 344 millones de dólares, su mejor resultado para los mismos meses desde 2006. Tal comportamiento, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestra una aceleración de la demanda, tanto externa como interna, además de una participación comercial más dinámica, superando los niveles observados en la recuperación durante iguales meses de 2010 y mayores al escenario precrisis. Según los resultados de febrero, el valor de las mercancías exportadas ascendió a 25 mil 750 millones de dólares, cifra que mostró una aceleración con respecto a enero y un mejor desempeño en términos monetarios para igual mes de 2010. Incluso, el dato fue mejor que lo reportado antes de la recesión económica. Las mercancías vendidas se integraron de no petroleras con un valor de 22 mil 172 millones de dólares y de petroleras por tres mil 578 millones. En ese mes las exportaciones totales mostraron un crecimiento a tasa anual de 20.9 por ciento, que se originó de incrementos de 22 por ciento de las petroleras y de 20.7 por ciento de las no petroleras. Sobre el valor de las importaciones se reportó que totalizaron 25 mil 475 millones de dólares, un avance de 22 por ciento con relación al dato de febrero de 2010. De esa manera, la balanza comercial fue superavitaria en 275 millones de dólares, menor a los 423 millones de igual mes del año pasado, aunque el alza en 2010 fue influida por los efectos estadísticos que se presentaron con la recesión económica (caída mercantil) ocurrida en 2009. Impulso Para el INEGI, el saldo en favor que se presentó en febrero de este año fue resultado de un decremento del déficit de productos no petroleros, el cual pasó de mil un millones de dólares en enero a 178 millones en febrero, y de una reducción del superávit de productos petroleros, al pasar de mil 70 a 453 millones de dólares, en la misma comparación. La baja del superávit de las ventas petroleras, según el INEGI, derivó de un menor volumen de crudo exportado, que en febrero de 2011 se ubicó en 1.234 millones de barriles diarios, menos que los 1.444 millones de enero pasado e igual al registrado de febrero de 2010. No obstante, el menor volumen exportado fue compensado por el precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación, que se situó en 89.30 dólares por barril, cifra superior en 4.59 dólares contra el de enero pasado y en 19.06 dólares en comparación con el de febrero de 2010. Entre las exportaciones no petroleras, las agropecuarias y las extractivas aumentaron 19.1 y 75.5 por ciento a tasa anual, y las manufactureras 20.3 por ciento.